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『会長挨拶』 

一般社団法人岐阜県損害保険代理業協会   えんどう  よしかつ 

会長 遠藤 昌克 
 

 早い梅雨明けからの猛暑も８月には雨も多く、戻り梅雨のような気候が続き、 

さらに台風を起源とする暖かく湿った空気が流れ込んだため日本全国で大雨と 

なり、大きな災害も起きています。特に東北・北陸地方の大雨はようやく峠を 

越えたものの復旧にはまだまだかかりそうです。また、福井県でも大雨による 

土砂崩れの影響で、北陸道下り線の一部通行止めが続いています。被害にあわ 

れました皆様には心からお見舞い申し上げますと共に一日でも早く日常の生活 

に戻られますようお祈り申し上げます。 

今、災害時における対策・準備がクローズアップされています。私たちが取 

り組んでいる「BCP策定」「事業継続力強化計画」もその一つです。「BCP策定」 

は単なる防災対策とは異なり、目的を事業の継続に明確に置いて、平常時に行うべき活動や緊急時におけ

る事業継続のための方法、手段などを取り決めておく具体的な行動指針を示していることにあります。 

緊急事態は突然発生します。緊急時にも事業を途切れずに継続し、途切れたとしても早期の復旧を実現で

きれば、顧客の信用を維持できます。顧客からの高評価を得て、それが代理店価値の維持と向上につなが

り、社会的な信頼を得ることもできます。岐阜県代協企画環境委員会でも「事業継続力強化計画認定制度」

への申請についてお知らせしています。まだの方はぜひ取り組んでいただきますようお願いします。 

 その他の委員会活動もこれから事業が続きます。９月２１日には公開セミナーが開催されます。２年越

しになりましたが、今年は感染対策してのリアル開催予定です。まだまだ参加者に余裕があります。ぜひ

お客様、保険会社社員、代理店事務所の皆様にお声かけをお願いいたします。 

また、１０月１日からの「岐阜県自転車の安全で適正な利用の促進に関する条例」（通称・県自転車条例）

施行にあたり、自転車保険への加入を義務化、自転車に乗る際のヘルメット着用を努力義務とするなどの

条項が全面運用となる予定です。啓発活動を通じて周知を図るため岐阜県・岐阜損保会・岐阜県代協協賛

で PR 広告新聞掲載を企画しております。現在、広報委員会中心に内容を検討しており、９月末には発行

予定です。少しづつ代協活動もリアルに行えるようにはなりましたが、今後しばらくは感染状況を見なが

らの活動になるかと思います。各支部・委員会においても十分考慮しての活動をお願いいたします。 

 さて、とうとうコロナ禍３年目の夏となりました。移動制限のない３年ぶりの夏を皆様はどう過ごされ

たのでしょうか？ 各地観光客がずいぶん増え、この２年間とは違う賑わいを見せていました。私の住む

校区でも３年ぶりに盆踊りが開催され、賑わいを見せておりました。岐阜県で盆踊りといえば徹夜踊りで

有名な「郡上踊り」です。こちらも３年ぶりに開催されました。残念ながら終了時刻が午前 1時までとな

り徹夜踊りはできなかったようですが、待ちわびた下駄の音が復活しました。何年か前、私がＣＳＲ委員

長の時に徹夜踊り明けの清掃活動に地元のボーイスカウトの方々と参加しました。中濃支部会員の（有）

ノバネットワークス 田中様には大変お世話になりました。非常に楽しい夏の思い出となっております。 

まだまだ暑いと感じていても、蝉の声がツクツクボーシと変わり、夕方には虫の音が聞こえ、季節は少し

ずつ秋へと移りはじめています。あと少し夏バテせずに頑張りましょう。 

１ｐ・・会長挨拶／目次                ９ｐ・・『街道シリーズ』（美濃路その 32）松尾 一 
２ｐ・・スケジュール／事務局より        １０ｐ・・会員投稿／ゴルフ同好会 
３ｐ・・支部活動報告①              １１ｐ・・提携事業者広告掲載① 
４ｐ・・支部活動報告②             １２ｐ・・提携事業者広告掲載② 
５ｐ・・代理店紹介               １３ｐ・・提携事業者広告掲載③ 
６ｐ・・中さんの保険諸国慢遊記（196） ①    １４ｐ・・提携事業者広告掲載④  
７ｐ・・   保険ジャーナリスト   ②    １５ｐ・・委員会報告／編集後記 
８ｐ・・          中﨑章夫 ③  
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～ ス ケ ジ ュ ー ル ～ 

 

 

～事務局より ～ 
★２０２２年度代理店賠責『日本代協新プラン』の更改手続と新規加入者募集について 

代理店賠責『日本代協新プラン』の団体契約が１０月１日に満期を迎えます。 
申込（送金）締切日は２０２２年 ９月２日（金）となっておりますので、 
ご確認の上、お早めに手続きをお願いします。 
損害保険トータルプランナー割引適用については、必須事項をご記入いただく 
ことが条件となりますので記入もれ、誤りのないようご注意願います。 

また、２０２２年度の正会員年会費決定のための募集登録人数の確認は、１０月頃の予定です。 
ご協力の程よろしくお願い申し上げます。ご不明な点は県代協事務局までご連絡ください。 

★『２０２２年度 秋のセミナー』開催のご案内★ 

２０２２年９月２１日(水)  １４：００～（開場受付１３：３０） 
ぎふ清流文化プラザ長良川ホール（岐阜市学園町 3-42）にて 
秋のセミナーを開催いたします。 
参加希望の方は岐阜県代協事務局までＦＡＸにてお申込み下さい。 

 
岐阜県代協事務局  TEL ： ０５８－３２９－００５０   

FAX ： ０５８－３２９－００４０ 

Ｅメールアドレス ： gfdaikyo@opal.ocn.ne.jp  （担当：小川百合子） 

日付 主催 行事・議題・内容など 開催場所 

８ ５ 金 西濃 納涼懇親会（１８：００～） クインテッサホテル 

 １８ 木 東濃 例会（１１：３０～） みわ屋 

 １９ 金 中濃 納涼懇親会（１８：００～） いずみ荘 

 ２２ 月 県代協 【年会費振替】  

 ２２ 月 ＣＳＲ 委員会開催（１３：００～） Web開催 

 ２３ 火 教育 委員会開催（１３：００～） 岐阜県代協事務局 

 ２４ 水 企画環境 委員会開催（１１：００～） Web開催 

 ２６ 金 県代協 三役会（１０：００～） Web開催 

９ 1 木 組織 委員会開催（１３：００～） ハイブリッド開催 

 ６ 火 県代協 理事会（１３：３０～） Web開催 

 ７ 水 西濃 例会 中止 

 １３ 火 中濃 例会（１０：００～） 太田交流センター 

 １４ 水 飛騨 例会（１１：３０～） ひだホテルプラザ 

 １５ 木 岐阜 役員会（１７：００～） グランヴェール岐山 

 １５ 木 岐阜 合同ブロック会納涼懇親会②（１８：００～） グランヴェール岐山 

 １５ 木 東濃 例会（１１：３０～） みわ屋 

 ２１ 水 県代協 秋のセミナー ぎふ清流文化プラザ 

長良川ホール 

１０ ２１ 金 ゴルフ同好会 ゴルフ同好会コンペ（９：００～） シーダーヒルズ カントリークラブ 

１１ １７ 木 ＣＳＲ 消費者団体情報交換会（１３：３０～） ふれあい会館 ４０５会議室 
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【岐阜支部８月活動報告】 

〇岐阜支部７月役員会開催報告 

開催日時 ： ２０２２年 ７月２５日（月）１３：００～  

開催場所 ： メディアコスモス 

報告者名 ：  棚橋 健久 

≪内容≫ 

・８月懇親会開催について 

・委員会報告 

・その他情報交換 

※次回役員会 ２０２２年 ８月 ５日（金）１７：００～ グランヴェール岐山にて 

 

〇岐阜支部８月役員会、懇親会開催報告 

開催日時 ： ２０２２年 ８月 ５日（金）１７：００～ 役員会、１８：００～懇親会 

開催場所 ： グランヴェール岐山  報告者名 ： 棚橋 健久 

≪内容≫ 

１７：００より役員会を開催し、その後３年ぶりとなる納涼懇親会を開催いたしました。 

新型コロナウイルスの感染者数の高止まりが続く中での開催のため、会場のグランヴェール岐山も入場

者数を制限おりましたが、会員、賛助会員、保険会社の皆様総勢３１名のご参加をいただきました。 

ご参加いただきました皆様ありがとうございました。 

※次回役員会 ２０２２年 ９月１５日（木）１７：００～ グランヴェール岐山にて 

 

【西濃支部８月活動報告】 

〇西濃支部８月例会開催報告 

開催日時 ： ２０２２年 ８月 ３日（水）１１：３０～   

開催場所 ： 大垣「五右衛門」 

参加者数 ： １６名                    

報告者名 ： 中河 美智彦 

≪議題≫ 

① 連絡事項 

・8/5 18：00～ 納涼懇親会開催 クインテッサホテルにて ２９名参加予定 

           ホテルフロントに駐車券を提示にて大垣駅前パーキング３時間無料利用可 

② 委員会報告 

・企画環境・・ホワイト企業ＰＲについて (事業継続力強化計画認定制度、社労士診断認定制度申請        

すれば代協よりクオカード進呈) 

・教育・・7/25 プロ代理店向けセミナー参加御礼、代協アカデミー登録のお願い 

・CSR・・「無保険車追放キャンペーン」街頭活動中止 

・組織・・仲間づくり取り組みのお願い 

③ その他 

・火災保険について・・無茶な請求する業者に要注意 

※次回例会 ２０２２年 ９月例会は中止とし、１０月五右衛門にて開催予定 
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〇西濃支部懇親会開催報告 

開催日時 ： ２０２２年 ８月 ５日（金）１８：００～   

開催場所 ： クインテッサホテル大垣 

参加者数 ： ２９名                    

報告者名 ： 中河 美智彦 

≪内容≫ 

岐阜県内でのコロナ感染者数が高止まりをみせている中で 

したが、クインテッサホテル大垣様のご協力をいただき、 

新型コロナウイルス感染予防対策を厳重に行い開催いたし 

ました。正会員、賛助会員と保険会社の皆様、合わせて 

２９名の方に参加していただきました。 

お集まりいただいた皆様にはビンゴゲームをお楽しみいただき、盛況の内に終える事が出来ました。 

皆様本当にありがとうございました。 

 

【中濃支部８月活動報告】 

〇中濃支部８月例会報告 

 開催日時 ：  ２０２２年 ８月 ９日（火）１０：３０～ 

 開催場所 ： 太田交流センター 研修室 

 参加者数 ：  ７名 

 報告者名 ：  丸野 博文 

 ≪内容≫ 

① 委員会報告 

・企画環境・・ 事業継続力強化計画認定制度 社労士診断認定制度 

・教育・・秋のセミナーについて 

・組織・・仲間づくり 一店の加入あり 

② ８月 BBQ 懇親会開催について 

・８月１９日（金）１８：００～ いずみ荘（美濃市安毛 31-5）にて開催（宿泊も可 事前予約必要） 

③ その他情報交換 

・コロナによる保険金（給付金）について 

  ※次回例会 ２０２２年 ９月１３日（火）１０：３０～  太田交流センター 研修室にて 

   

【東濃支部８月活動報告】 

 〇東濃支部８月例会報告 

 開催日時 ： ２０２２年 ８月１８日（木）１１：３０～    開催場所 ： みわ屋 

 参加者数 ： １０名                     報告者名 ： 田口 友喜 

 ≪内容≫ 

① 提携事業者ファブリカより案内 ２０周年キャンペーンなど 

② 秋のセミナー 参加者の支部目標３０人以上への協力呼びかけ 

③ 各委員会報告 

④ その他情報交換 

 ・保険会社のドラレコを代理店が無料で取り付けた場合の顧客に対する利益供与の可能性について 

 

   ※次回例会 ２０２２年 ９月１５日（木）１１：３０～ みわ屋にて  

 

【飛騨支部８月活動報告】 

以前から計画していた７月２９日（金）夏のセミナーですが、コロナ感染が拡大していたために  

延期をさせて頂きました。次回は未定です。 

（報告者名 ： 熊木 千夏） 
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西濃支部 有限会社ヤスエ保険事務所 
 

＜代理店名＞ 

有限会社ヤスエ保険事務所 

 

＜所在地＞ 

〒503-0021 

岐阜県大垣市河間町５－５５１－３ 

電話 0584-91-8030 

FAX 0584-91-5205 

E-mail yasue-no.1@go.enjoy.ne.jp 

 

＜代表者＞ 

渡邉 邦男 

 

＜スタッフ＞ 

 ６名 （男 ４名、女 ２名） 

 

＜取扱保険会社＞ 

損保：あいおいニッセイ同和損害保険(株)、 

   三井住友海上火災保険(株)                  計 ２社 

生保：三井住友海上あいおい生命保険(株)、 

 アフラック生命保険(株)          計 ２社 

 

＜略歴＞ 

平成元年１０月 法人化 

 

＜事務所の環境＞ 

国道２１号線と県道２１６号線の中間辺りに位置する、アクセスしやすい立地です。 

 

＜経営理念＞ 

お客様に「安心」「安全」な保険商品をご提出し、 

社会生活の安定に貢献することを目指します。 
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中さんの保険諸国漫遊記（１９６） 

保険ジャーナリスト 中﨑 章夫 

品質重視と独自のブランド戦略の重要性 

「常陸野ネストビール」「アメーラ」にみる小規模業の活路 

 

◇お盆で那珂市に１週間滞在、ままならぬ草刈り 

 今年も８月１０日～１６日までお盆で、茨城県那珂市の自宅に滞在した。勿論先祖の墓の掃除と供養

もあるが、真夏の雑草刈りが大きな目的でもある。１１日には屋敷裏の広大な杉林（４，６００坪）の

下草刈りに、毎年助っ人としてシルバー３人をお願いして

いるため、その対応もしなければならない。 

一日仕事では全体の３分の２程度しか刈れないが仕方がな

い。 

 ７月初旬草刈りして以来だからひと月以上が経つ、この

時期ひと月も空けると草の勢いが凄い。１，７００坪と屋

敷周りの敷地が広く、刈込む範囲も広大なだけに骨が折れ

る。しかも夏場は炎天下での作業は熱中症などのリスクが

高い時間帯は回避し、午前５時から９時ごろまでか、夕方

の午後５時ごろから７時ごろまでに限られる。カヤなど草

の背丈も高く、電動式ではだめで馬力のあるエンジン式刈り払機で刈らねばならない。しかもナイロン

の紐では歯が立たず、円盤のチップソーをつけての作業が中心だ。また芝生などは刈りっぱなしではま

ずいので、刈ったものを熊手で丹念にかき集め、それを一輪車にのせ捨てに行く作業がまた大変だ。一

日の作業時間が制限されているため、思うように進まない。 

 しかも１３、１４日は車や電車で子供３人の家族が集合し、昆虫採集、花火やスイカ割り、焼肉屋、

手巻き寿司など皆で食事を楽しむことなどが夏の一大イベントなので、その間はカミさんに作業のダメ

出しが出るなど制約も多い。結局、一週間近くも居ながら、茶の生垣のつる性植物の除去や笹竹刈りな

どは中途半端な状態で断念するほかなかった。 

 

◇和酒からビール、ウイスキーと多角化した地元酒蔵 

 この那珂市は、水戸市、ひたちなか市、東海村、常陸太田市、常陸大宮市に囲まれ那珂川と久慈川に

囲まれた台地状の地域で、人口５万４，０００人程の農村地帯だ。そんな中で、わが家から３キロほど

のＪＲ水郡線常陸鴻巣駅近くにある江戸末期（１８２３年）からの老舗蔵元の木内酒造は、菊盛という

和酒を醸す。１９８５年ごろからの地酒ブームで、品質にも目が向けられ質にこだわる同社も順調だっ

たが、１９９０年代になると将来的には和酒の需要の落ち込みもみこまれた。 

 

◇高品質で薫り高い地ビールづくりを決断 

 そんな中１９９４年の規制緩和で小規模でもビール造りの認可が下り、私と同年代で、大学で経営学

を学んだ兄弟が新たな活路を開拓しようと、ビールづくりを提案し「本場欧米に倣った高品質な香り高

い地ビールを創ろう」ということになった。当時の一般的なビール（４大メーカー）はのど越しがよく

淡泊・薄味だった。 

 地ビール（クラフトビール）ブームの中、地元でのビール用の麦栽培などの原材料へのこだわりや培

った和酒醸造技術を生かすとともに、マーケティングを駆使しフクロウ印のデザインや「常陸野ネスト

ビール」（常陸野は茨城の古名、ネストは地名の鴻巣から由来）というブランドづくりによるクラフト

ビール造りに挑戦し、ミュンヘンのビールマイスターを招聘し本格的に常陸野ネストビールを醸造する

にいたっている。併せて日本酒の醸造技術を生かし、地元や国産食材にこだわり、甘酒、梅酒、ワイン、
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リンゴ酒、米焼酎など多角化するに至っている。 

 那珂市はかつて、麦生産日本一だったが後継者不足で遊休農地も増え、生産量が落ちていた。そこで

麦づくりでも地元の２０代から４０代の農業後継者が遊休農地を活用し麦の作付けを開始、２０１０年

に立ち上げた農業法人「那珂アグリス」にビール麦の栽培を依頼し全量買い上げている。 

https://kodawari.cc/brewery/sakagura.html 

 

◇海外で評価され世界的ブランドに 

 常陸野ネストビールは醸造開始が１９９６年、それからわず

か１年後の１９９７年に日本で初めて開かれた世界ビールコン

テストでは常陸野ホワイトエールが金賞受賞など高い評価を得

たほか、本場ドイツでも２０００年から２年連続でドイツＤＬ

Ｇ品質保証の最高位受賞、ビール業界のオスカー賞といわれる

ＢＩＩＡ２００２では世界チャンピオンに至るなど、世界的に

も注目を集めるところとなった。国内のクラフトビールメーカ

ーがブーム終焉で撤退が相次ぐ中で、米国（ニューヨーカーにク

ラフトビールではナンバーワン人気を得る）はじめ現在では海

外３３か国以上に販路を拡大し、売り上げの半分以上を海外が

占める看板商品にまでになっている。現在従業員は７５名。 

 数年前からは、麦酒醸造の工程ではねられたビール麦を活用し、石岡市八郷蒸留所にてウイスキーの

本格的な蒸留にも乗り出し、本年夏から「日の丸ウイスキー」の限定販売を開始し、あわせて蔵風土 ・

日の丸ジンの販売も開始している。聞けば、日の丸としたのは、海外の方を意識してのネーミングとか。 

 

◇蔵を活かした蕎麦屋も営む 

 同社は「ファームツーテーブル」その土地で育ったものをその地でおいしく食べる、が食の原点とし、

麦栽培の裏作の蕎麦と地域の野菜を使った料理と酒の店も出した。鴻巣の本店の米蔵を活かし、「蔵＋

蕎麦」のな嘉屋、常陸野秋蕎麦の蕎麦懐石料理も出して結構な評判になっている。毎回草刈りに那珂市

の自宅に行くたびに、予約し、ここで酒蔵ミニコースを堪能するのが楽しみになっている。 

 ここの蕎麦は一九（そば粉９に小麦１）を出すが、あえて十割蕎麦を大盛りで頼むのが私の流儀。蕎

麦の香りが堪らない。ゴボウ、ニンジン、サツマイモ、カボチャ、インゲンなど地元野菜にこだわった

野菜の天ぷらもいい。また六種の前菜も実に手が込んでいて毎回楽しみにしている。仕込み水や酒麹な

どを工夫した料理など楽しめる。かみさんに運転を代わってもらい、ここのネストビールを飲めるのも

うれしい。 

 地元那珂市の造り酒屋から、地元の食材や伝統技術にこだわり、新たなブランドづくりをしているマ

ーケティングやデジタル技術などを活かし核心的な取り組みの一例として注目している。最近、組織形

態も長年の合資会社から株式会社に変更した。現在那珂市の那珂ふるさと大使もお引き受けしているの

で、地元ＰＲをこの場でさせていただいた次第。 

 

◇静岡「アメーラ」との思わぬ出会い 

 このように地元の小粒な企業のブランディングに興味を持っていたら、７月に、長らく、親しくお付

き合いさせていただいている野元敏昭さん（１３年間日本代協専務理事として、代理店業界の自立・自

律、体制整備、業務サービス品質、データ重視・デジタル化対応、多様化、保険会社との新たなパート

ナーシップ、顧客・社会・未来志向の代理店組織づくりに尽力され本年６月退任された）からアメーラ

トマト、ミニトマト、ピュレのセットをいただいた。こちらも静岡産の新たなブランディング展開の試

みで、実に興味をひかれた。 

 アメーラとは、静岡の方言で「あめえらー、甘いでしょ」という意味からきているというが、その音

の響きは今や世界で通用するブランドとなっている。話は聞いていたが、実際に味わうのは初めて。小

ぶりで皮厚だが、食べてみると酸味と甘みと旨味のバランスが良く、風味と奥深いコクがある、食べる

タイミングにより酸味と甘みが変化するのがまた素晴らしい。フルーツトマトの一種なのだろうが、こ

https://kodawari.cc/brewery/sakagura.html
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れほどの多彩な味わいのトマトは初めてで、いたく感動した。 

 

◇独自の栽培技術と品質管理が売り 

 アメーラトマトは、トマトの品種ではなく、与える水の量をぎりぎりまで抑えた独自の栽培技術と厳

しい規格基準を設けた品質管理方法にこだわり、それに合格した最高品質の高糖度トマトとしてブラン

ド化したものだ。静岡発の規模の小さな農業者・生産者グループが組織して法人化した販売会社が株式

会社サンファーマーズだ。 

https://www.amela.jp/about/ 

 サンファーマーズは、高糖度トマト「アメーラ」のブ

ランド管理、販売を行っている。静岡県農業試験場との

研究開発により、根域制限栽培を応用した養液栽培シス

テム「ハニーポニック」を確立し、安全や環境に配慮し

たクリーンな栽培方法で、安定した周年生産を可能にし

た。 

 独自の厳しい糖度基準や規格をクリアしたトマトだ

けが、「アメーラ」として全国へ流通する仕組みだ。アメ

ーラトマト(高糖度トマト)とアメーラルビンズ(高糖度

ミニトマト)の生産をおこなっており５つの生産団地と

２つの選果場で周年出荷している。 

 

◇世界ブランドに 

 本年４月に開催されたドイツ・ベルリンのフルーツロジスティカ（国際的な果物・野菜専門見本市）

で、イノベーションアワードの最高賞である金賞を日本で初めて受賞、すでに２０１８年からは静岡発

のアメーラトマト、トマト本場のスペインに設立した合弁会社でも生産され、世界ブランドとして認知

され、最も高く売れるトマトとして欧州で高い評価を受けている。 

 

◇小規模事業でも強いブランドは作れる 

 アメーラは、このように、中小企業や小規模事業でも強いブランドは作れる、を実践した典型例だが、

アメーラの社外ブレーンとしてマーケティング、ブランドづくりの実践をリードしているのが岩崎邦彦

さん（静岡県立大学経営情報学部教授・地域経営研究センター長）だ。 

 岩崎さんは、強いブランドづくりには、１）明快なイメージ、２）感性への訴求、３）独自性、４）

価格勝負はしない、５）情報発生（発信）力、６）口コミ力を上げているが、まさに地域・小規模・少

人数チームでも創意工夫次第で、世界に通用する強いブランドが作れることの実践事例といえそうだ。 

 

◇参考になる新たな展開 

 以上みてきたように、明確に経営理念、社会的課題解決への熱い思い、そしてマーケティングによる

ブランディングや、デジタル技術を活用した新たなネットワーク・販路開拓など、経営革新への取り組

み方によっては、地域の小規模事業体とはいえ、面白い独自の展開ができる時代となっている。その際

には、まず人づくりの大事さ、徹底した品質管理へのこだわり、そして広く通用するブランドづくりが

大事になってくる。今回は、地域で活躍している異業種の２つの事例を紹介させていただいたが、保険

代理店の世界でも参考にすべきことが多いのではないだろうか。 

 

（保険ジャーナリスト、inswatch 編集人） 

 

 

 

https://www.amela.jp/about/
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『街道シリーズ』（美濃路その 32） 

                                        松尾 一 

 

             橘町大木戸から熱田神宮へ 

 

美濃路は橘町大木戸から名古屋城下を離れ、さらに南下します。次の熱田宿までは、江戸時代の絵図や明

治22年の地形図を見ると田畑の中に街道が通っていることが分かります。 

 大須の商店街を南下して国道19号と合流したあたりにあ

った橘町大木戸跡を離れた美濃路は、この国道19号を南下

し、都心環状線を潜ると、古渡一里塚跡に着きます。美濃

側からみると美濃路のラストの一里塚となります。古渡と

いう地名は、かつてこの辺りは入江で、渡し舟があったか

ら名付けられたといわれています。 

 この一里塚の西に古渡稲荷神社がありますが、神社の前

は、かつて中世の鎌倉街道が通っていたといわれています。

また、古渡の西、1.２キロメートルほど離れた中川区露橋町

あたりは、かつて古代東海道の新溝駅（にいみぞえき）が

あったと比定されているところです。 

       （佐屋街道の道標）          近くの運河には小栗判官ゆかりだという小栗橋が架けられ

ています。ちなみに古代東海道は馬津駅（まつえき・津島市松川）から尾張に入り、新溝駅から両村駅（豊

明市香掛町上高根）へ、さらに東国へと至っていました。 

 美濃路は、JR線と名鉄線の高架を超えるとすぐに金

山新橋南交差点に着きます。ここが美濃路と佐屋街道

との分岐点で道標があります。 

 佐屋街道は江戸時代以前からあったといわれ、江戸

時代は、東海道の熱田宿から七里の渡しで伊勢湾を東

海道桑名宿（桑名市）まで約27キロメートルの伊勢湾

を舟で渡るルートを避けた旅人が、この佐屋街道で陸

路、神守（津島市）、佐屋（愛西市）と向かい、佐屋か

ら舟で木曽三川を下り東海道桑名宿へ向かっていたと

いわれています。佐屋街道の途中には津島神社があり

ます。 

 さて、佐屋街道との分岐点を離れた美濃路は、国道          （白鳥古墳） 

19号で、さらに南下します。熱田神宮の第一神門（一の鳥居）跡の石碑を過ぎ過ぎると西側奥に、日本武尊

の妃の宮簀媛命（みやずひめのみこと）を祀る断夫山古墳、その南方には日本武尊を祀るという白鳥古墳が

あります。この辺りが古くから開けていたことがわかります。 

 美濃路は、熱田神宮の第一神門（一の鳥居）、そして熱田神宮の第二神門跡を過ぎ熱田神宮に着きます。 

 

                                          （まつお・いち）ライフワークは民俗、地域史(近世交通史) 

                          著書は『岐阜地理・地名・地図の謎』(監修・実業之日本社)、『みのひだ雑学』(岐阜新聞社)など多数 
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会員投稿 

～ 残暑お見舞い申し上げます ～ 
 

厳しい残暑の毎日ですがいかがお過ごしでしょうか。 

夏といえば、甲子園！という方も多いのではないでしょうか。 

今年は上の娘の高校の予戦へ一番下の娘(5歳)と一緒に応援に 

出かけ、まだ野球をよく知らない娘も暑い中、興味があるのか 

一生懸命に観戦している姿を見て、一緒に観戦できて嬉しく 

なりました。甲子園出場を決めた娘の高校をあとは TVで観戦 

しました。 

コロナ禍でどこにも行けないこの夏の思い出が小さいですが一つ増えてよかったです。 

皆さんはどんな夏を過ごしましたか？ 

まだまだコロナで自粛必要になりますが、共感できる事を少しずつ増やしてそれを思い出にして 

いきたいなと思います。  

                            （岐阜支部 後藤 哲裕） 

 

 

 

岐阜県代協ゴルフ同好会 

第３７回 コンペ開催のご案内 

第３７回岐阜県代協ゴルフ同好会コンペを下記の通り開催致します。 

皆様、お誘いあわせの上多数のご参加をお待ちしております。  

新規参加者の方も大歓迎です。 

組合せについてもできうる限りご希望に添った形にいたします。お気軽にお申し付けください。 

なお、新型コロナ感染状況によりましては、競技ルールの変更、大会の中止もありますことを 

あらかじめご承知おき願います。 

            記 

開 催 日 ： ２０２２年１０月２１日（金） 

開催場所 ： シーダーヒルズ カントリークラブ 

        〒501-3202 岐阜県関市西神野 1181-1  

電話 0575-29-0380  

https://www.cedarhillscc.jp/ 

集合時間 ： ９時（ティーオフ：9時 52分）アウトインスタート計６組（24名）予定  

プレー費 ： ￥８，９９０（セルフプレ－、昼食付）  

参加費  ： ￥２，０００（賞に充当されます） ＋ 「協賛金」（プレー終了後確定） 

競技方式 ： 自己申告ハンディキャップによる、ストロークプレー  

賞    ： 優勝、準優勝、３位、BB賞など順位賞、ニアピン賞など。 

  

お問い合わせ：ゴルフ同好会 幹事 ： 森 信彦（090-3568-0415） 
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＜ 今月の復旧事例 ＞   

 

 

 

 

＜ 場所 ＞東濃 地域          

   

  

 

  

 

 

 

  

  

岐阜県損害保険代理業協会 提携会社 

一級建築士在籍の  ホームステップ (株)イケダ 

  ０５８－２７１－６７８８（２４時間即日対応） 

 

 

★☆★ ディーラーの査定とは違い、実際の中古車取引相場で査定します。 

車によっては、年式・キョリに関係なく需要があり、大きく金額に差が出ます！ ★☆★ 

【 お客様のこんなときにご利用ください！】   

●車の乗替を検討 ：下取り額が納得できない。下取り額は妥当なの？      

⇒ 「ディーラー下取りと比較してみてください！」 

●売却だけ検討 ：どこに売れば？ 高くて信頼できる会社に売りたい！  

⇒ 「賛助会員のＪＣＭにお任せ下さい！」 

●ディ－ラーでは値が付かない・・ ：引取費用が掛かると言われた。 

⇒ 「古い車や事故車でもまずはご相談ください！」 

【岐阜県損害保険代理業協会 賛助会員のＪＣＭなら安心満足！下取りよりもお得】 

・宣伝・店舗等運営コストを抑えて買取り価格に還元、高価買取りを致します。                     

・無料出張査定で手間や費用発生の心配がありません。ご指定場所まで訪問します。                          

・中古自動車認定査定士（当社社員）が査定にお伺いし、対応いたします。               

・売却を急かしたりせずお客様のご都合・代替のタイミングに合わせて対応します。             

・車両代金は現金決済も可能、名義変更手続きも無料で確実に行います。 

■■   株式会社ＪＣＭ名古屋支店   ★担当 村瀬・山本 まで   ■■ 

TEL:052-561-8899 ／ FAX：052-561-8893    HP：http://www.jcmnet.co.jp/daikyo/  

情報ツールとして 【クルマの下取り・買取りサービス 】をご活用ください！ 

 

施工後 

 

施工前 

スピードの出し過ぎで、門を超えて家の角の壁に、
ぶつかりました。 
住宅のためその日のうちに応急処置をしてから工
事にかかりました。 

 

 

 

 

施工途中 
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 ～レンタカーのご利用なら～   ＯＲＩＯＮ ＲＥＮＴA ＣＡＲ                                   

 

100 台以上の保有台数で国

産車から輸入車、4WD 車、

トラック、福祉車両までニ

ーズ合わせたレンタカーを

ご準備致します。 

 

あらかじめ打ち合わせした

車輛返却の日時に、お客様

ご指定の場所迄レンタカー

をお引き取りに伺います。 

 

スタッフがご担当者様に

代わり代車をご利用にな

るお客様と直接お車の選

定についてお話しするこ

とも可能です。 

 

お客様の車を迅速に、

ご指定の場所へレッカ

ー移動致します。 

 

快適にドライブ頂くため

に全車両にナビと ETC を

装備しております。 

 

返却時に全車両の消臭・抗

菌・防カビに入念な消毒作

業を行っております。 

当社は４月より、高山支店をオープンし、岐阜県

全域の対応が可能となりました！  降雪地区へ

の４WD 車対応、特殊車両、福祉車輛までお気軽に

お問い合わせください！！ 

オリオンレンタカー   株式会社 AVANTI             

TEL0120-502-933 FAX0586-58-7890        

本店 岐阜県各務原市川島渡町 281-3       

名古屋店 愛知県名古屋市西区名西 2 丁目 18-10-1  

多治見店 岐阜県多治見市本町 5 丁目 6-1 

高山店 岐阜県高山市千島町 1033-14 
ご依頼はフリーダイアル 0120-502-933 迄 
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【教育委員会より】 

〇『保険プロ代理店 向けセミナー』開催報告 

日 時 ： ２０２２年 ７月２５日（月）１５：００～ 

    場 所 ： メディアコスモス （ハイブリッド開催） 

   参加者 ： １６３名（対面３３名、リモート１３０名） 

 

《内容》 

あいおいニッセイ同和損害保険（株）様のご協力をいただき『保険プロ代理店 向けセミナー』 

を開催いたしました。第１部は『～アフターコロナで生き残る～プロ代理店向けセミナーのビジ 

ネススタイル変革』と題し、あいおいニッセイ同和損害保険（株）執行役員 中部リテール担当 

 原 直人 氏、第２部は『生き残りに向けた日本代協各種サービスのご案内』と題し、日本代協 

 理事 教育委員長 石川 英幸 氏をお招きいたしご講演いただきました。新型コロナウイルス 

感染拡大の中でのセミナー開催となりましたので、会場参加は５０名、オンライン参加は２００ 

名までといたしての開催となりました。 

会場には岐阜支部会員を中心に、西濃、中濃、東濃、飛騨各支部からも多くの正会員の皆様のご 

参加をいただき、保険会社の皆様、未加入代理店の皆様合わせて１６３名の大勢の方にご参加い 

ただきました。講演は穏やかな雰囲気で進み、お集まりの皆様にご好評をいただき、盛況の内に 

終える事が出来ました。ご尽力、ご協力いただきました皆様本当にありがとうございました。            

（教育委員会 委員長  山田 秀一） 

 

 

 
 
 
 
 

 
編集後記 

６月 18日に、パシフィコ横浜で開催されたリングの会に参加してきました。 

TVにも度々出ている感染症対策に詳しい松本 哲哉先生の話を聞けました。 

最近は色んな報道番組でも感染症予防には、腸内環境を整える事が大事と話されていますが、 

いかに免疫力を上げるかがコロナに感染しにくい身体になるそうです。 

ビフィズス菌、ガセリ菌、ラブレ菌、乳酸菌など色んな種類の菌を摂るといいとの事です。 

日替わりで朝食に出すのも良いですね^ ^ 

まだまだコロナ感染が増え続けています。 

皆様もお気をつけ下さい。                                （中濃支部  宇野 美佐） 
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